



6 janvier 2026 : Fermeture de la Porte Sainte de la Basilique Saint-Pierre

Le soutien des laïcs constitue une force nouvelle pour notre province, grâce à leurs compétences et leur sens du service : par exemple, une assistante de vie communautaire, et une adjointe à l'économat ont été embauchées cette année ... sans parler de ceux qui nous aident depuis bien longtemps à la Maison provinciale et dans nos différentes communautés. N'oublions pas non plus, tous les nouveaux chefs d'établissement qui viennent, avec leur expérience, enrichir et dynamiser notre réseau éducatif en mettant en œuvre notre projet éducatif montfortain.

- ***La journée du 28 août, appelée fête des frères jubiliaires*** a réuni de nombreux frères, auxquels se sont ajoutées leurs familles ainsi que les familles de nos frères décédés durant l'année écoulée... Tous ont été profondément touchés par cette journée fraternelle et familiale. Le décès d'un frère, et sa sépulture ne sont pas la fin des relations entre les familles de sang et la famille religieuse.

- Un autre événement « structurel » important : ***la fusion de la Maison Saint-Gabriel avec la FASSIC*** (Fondation d'Action Sanitaire et Sociale d'Inspiration Chrétienne), pour permettre de pérenniser notre



Les frères jubiliaires, août 2025

EHPAD dans sa dimension chrétienne, et sécuriser à long terme l'œuvre au service des résidents et des salariés. Être plus forts ensemble !

- Vendredi 12 décembre 2025 : ***la réunion des supérieurs de communauté et du conseil provincial*** : ce fut un moment de partages fraternels, d'échanges fructueux et nécessaires pour continuer d'avancer dans nos responsabilités respectives... D'autres moments semblables seront organisés à l'avenir, car ils construisent aussi notre fraternité !

Entrant dans l'année 2026, nous voulons prolonger cette dynamique. Plus que jamais, nous frères, sommes appelés à cultiver la bienveillance, à renforcer la qualité de la présence fraternelle, à offrir à chacun, un environnement où il se sait aimé, écouté, respecté. Laissons monter en nous une joie simple et profonde : celle de vivre. ***La vie***, dans toutes ses nuances, demeure un don précieux que Dieu nous confie jour après jour. Même lorsque les années pèsent, même lorsque les forces diminuent, elle reste un lieu où Dieu se dit, se révèle et se donne. J'aimerais évoquer notre Pape Léon XIV lors de l'audience générale du 26 novembre 2025 : « *On peut dire que la question de la vie est l'une des questions abyssales du cœur humain. Nous sommes entrés dans l'existence sans avoir rien fait pour le décider. De cette évidence jaillissent comme un fleuve en crue les questions de tous les temps : Qui sommes-nous ? D'où venons-nous ? Où allons-nous ? Quel est le sens ultime de tout ce voyage ? Vivre, en effet, implique un sens, une direction, une espérance. (...) Sans l'espérance, la vie risque d'apparaître comme une parenthèse entre deux nuits éternelles, une brève pause entre l'avant et l'après de notre passage sur terre. Espérer dans la vie, c'est plutôt anticiper le but, croire comme certain ce que nous ne voyons ni ne touchons encore, faire confiance et nous en remettre à l'amour d'un Père qui nous a créés parce qu'Il nous a voulu avec amour et qu'Il nous veut heureux.* (...) L'être humain reçoit la vie comme un don : il ne la demande pas, il ne la choisit pas, il en fait l'expérience dans son mystère, du premier jour jusqu'au dernier. La vie nous est offerte, nous ne pouvons pas nous la donner nous-mêmes, mais elle doit être nourrie constamment : il faut un soin qui la maintienne, la dynamise, la préserve, la relance. »



Accueillons cette bonne nouvelle avec confiance : la joie véritable vient de Celui qui marche à nos côtés. Que l'année 2026 soit pour chacun de nous un chemin de joie, de confiance et de paix !



F. Yvan Passebon  
Provincial de France

## Sommaire

- P.4 à 9 : À la découverte de Saint-Laurent-sur-Sèvre (2<sup>ème</sup> partie) : F. Claude Marsaud
- P.10 à 16 : « Des sourds ont entendu l'appel à être frère ... » : F. Bernard Truffaut
- P.17 à 19 : Ma nouvelle mission à Pontchâteau : F. Melance Mifuruguto
- P. 20 à 21: À la suite de Laudato Si' : *la commission écologique*
- P. 22 à 25 : Le Réseau Sagesse Saint-Gabriel : Christophe Blanchard, Délégué de Tutelle
- P. 26 à 33 : Histoire : F. Bernard Guesdon
- P. 34 : Extraits de l'homélie du Pape Léon XIV durant la Nuit de Noël.
- P. 35 : Ils ont rejoint la maison du Père...